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Protokoll 
zur 3. Sitzung in der I. Wahlperiode 

der 
Bezirksverordnetenversammlung 
Steglitz-Zehlendorf von Berlin 

am Mittwoch, dem 17.01.2001, 16:30 Uhr 

 
 
zu TOP 1     Geschäftliche Mitteilungen des Bezirksverordnetenvorstehers 

1. Es fehlen entschuldigt Frau BV Schuto und Fr. BV Dr. Kottusch-Geiseler. 
 

2. BVVorsteher Platzeck begrüsst als Nachrücker für den aus der BVV 
ausgeschiedenen BzBm Weber und BzStR Kopp die beiden 
Bezirksverordneten Manfred Kirmse und Dietmar Wilhelm. 
 

3. Von den vier für die Mündliche Fragestunde eingereichten Anfragen wurde 
die von Frau BV Huck  wieder zurückgezogen, da ihr Betreff 
‘Verkaufsverhandlungen Primus-Palast’ (Drs.  36/I)  auch Inhalt einer 
Großen Anfrage der SPD zu ‘Veränderungen in der Verwaltung der 
bezirkseigenen Grundstücke’ ist. Daher ist die Anfrage auf der als 
Tischvorlage verteilten verkürzten Tagesordnung zu streichen, auf der sie 
sich noch versehentlich befindet. 
 

4. Bei der lfd. Nr. 4 (Drs. 40/I, ein Wahlvorschlag der Fraktion der CDU zur 
„Wahl von Bürgerdeputierten und Stellvertretenden Bürgerdeputierten nach 
§ 9 Abs. 2 BezVG“)  war auf Seite 1 ein falscher Name angegeben. Diese 
erste Seite liegt in korekter Form als Tischvorlage vor. Die 
Bezirksverordneten werden gebeten, diese Seite der Drucksache 
auszutauschen. 
 

5. Bei der lfd. Nr. 7, eine BA-Vorlage zur Beschlussfassung mit dem Betreff 
‘Wahl von Bürgerdeputierten und deren Stellvertreter sowie die Berufung 
von beratenden Mitgliedern und deren Stellvertreter zu Mitgliedern des 
Jugendhilfeausschusses’  liegt als Tischvorlage eine nunmehr vollständige 
Drucksache vor, in der die Namen der zu wählenden Ausschussmitglieder 
eingetragen sind. Sie trägt die Nummerierung: Drs. Nr. 43/ I neu.  Die 
Bezirksverordneten werden gebeten, die Drucksache auszutauschen. 
 

6. Unter der Lfd. Nr. 13a liegt eine Dringlichkeitsanfrage der Fraktion der 
CDU  mit dem Betreff  ‘Jugendgangs in Wannsee“ vor (Drs. 51/I).  Diese 
Dringlichkeitsanfrage wird nach der ersten Anfrage der CDU-Fraktion 
behandelt. 
 

7. Bei den Anfragen wird die lfd. Nr. 14, eine Anfrage der SPD zur 
„Beteiligung am Verbund öffentlicher Bibliotheken“ (Drs. Nr. 19/I) 
zusammen aufgerufen mit den lfd. Nummern 37 und 40,  zwei Anträgen der 
Fraktion der Grünen und der fraktionslosen Bezirksverordneten Frau Stürtz-
Frase zum gleichen Thema (Drs. Nr. 38/I  und Drs. Nr. 30/I). 
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8. Bei den Anfragen wird die Lfd. Nr. 15 der TO, eine Anfrage der Fraktion 

Grüne mit dem Betreff ‘Morgenpost vom 17.12.2000: Bezirksverordnete 
hintergeht Elterninitiative’,   zusammen mit der Lfd. Nr. 34 aufgerufen, 
einem Antrag der Fraktion Grüne mit dem Betreff ‘Rechtsradikale Lehrer in 
Steglitz’ (Drs. 34/I). 
 

9. Die Lfd. Nr. 19 (Drs. 23/I, ein Antrag der Fraktion der CDU mit dem 
Betreff ‘Bäder im Bezirk Steglitz-Zehlendorf’) ist zu einem Dreifraktionen-
Antrag geworden. 
 

10.  Die lfd. Nr. 22 ( Drs.  24/I, ein Antrag der Fraktion der CDU mit dem 
Betreff ‘Fortgeltung der vorläufigen Geschäftsordnung’ ) ist mit einem 
Textzusatz ebenfalls zu einem Dreifraktionen-Antrag geworden. Die 
geänderte Fassung liegt als Tischvorlage vor. Die Bezirksverordneten 
werden gebeten, sie auszutauschen.  
 
Hierfür entfällt die lfd.Nr. 29 (Drs. 18/I, ein Antrag der Fraktion der SPD 
ebenfalls mit dem Betreff ‘Änderung der Geschäftsordnung’), da sie von der 
antragstellenden Fraktion zurückgezogen wurde. 
 

11.  Bei der lfd. Nr. 25 (Drs. 25/I, ein Antrag der Fraktion der CDU mit dem 
Betreff ‘Erhalt des Konzertsaals der Siemens-Villa’) hat sich die Fraktion 
der SPD dem Antrag angeschlossen. 
 

12.  Die lfd. Nr. 27 (Drs.Nr. 14/I, ein Antrag der Grünen mit dem Betreff 
‘Wettbewerb Steglitz/Zehlendorfs frauenfreundlichster Bezirk’) wurde von 
der antragstellenden Fraktion zurückgezogen. 
 

13.  Auf der als Tischvorlage verteilten verkürzten Tagesordnung ist 
versehentlich die in den Bauausschuss überwiesene Drs. Nr. 26/I  (lfd. Nr. 
28  mit dem Betreff Verkehrssituation Teltower Damm/Ecke Beeskow 
Damm) noch genannt. Die Bezirksverordneten werden gebeten, diesen 
Tagesordnungspunkt zu streichen. 
 

14.  Ebenfalls zurückgezogen wurde die lfd. Nr. 31 (Drs. 27/I, ein Antrag der 
Fraktion der CDU mit dem Betreff ‘Wahl von Bürgerdeputierten für den 
JHA’). 
 

15.  Die Stelle, an der die übrigen Drucksachen behandelt werden, sind den als 
Tischvorlage verteilten Konsenslisten  a) abschließende Behandlung  und b) 
Überweisungen  zu entnehmen. 

 
In der Mündlichen Fragestunde werden die folgenden drei Mündlichen 
Anfragen von BVVorsteher Platzeck aufgerufen und vom Bezirksamt  
beantwortet: 

zu TOP 2    29/I Jugendzentrum Marshallstraße 3 deutlich teurer? 
Nach drei Zusatzfragen stellt BVVorsteher Platzeck die Beantwortung der  
Frage durch BzStR Körner fest. 
 

zu TOP 3    49/I Kundgebung am Gedenktag der Opfer des Nationalsozialismus 
Nachdem keine Zusatzfragen gestellt werden, stellt BVVorsteher Platzeck  
die Beantwortung der Frage durch BzBm Weber fest.
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zu TOP 4    50/I Gehwegschäden an Baustelleneinfahrten 
Nachdem keine Zusatzfragen gestellt werden, stellt BVVorsteher Platzeck  
die Beantwortung der Frage durch BzStR Körner fest. 

 
Konsensliste lfd Nr. 3a: Abschließende Behandlung ohne Aussprache 
BVVorsteher Platzeck ruft die lfd. Nr. 3a der Tagesordnung - Konsensliste - 
auf, gemäß der die folgenden Drucksachen ohne Aussprache abschließend  
behandelt werden (TOPs 5 bis 14): 

Wahlvorschläge: 

zu TOP 5    40/I Wahl von Bürgerdeputierten und stellv. Bürgerdeputierten nach § 9  
 Abs. 2 BezVG 

Der Wahlvorschlag wird einstimmig angenommen. 
 

zu TOP 6    41/I Wahl von Bürgerdeputierten und stellv. Bürgerdeputierten nach § 9  
 Abs. 2 BezVG 

Der Wahlvorschlag wird einstimmig angenommen. 
 

zu TOP 7    42/I Wahl von Bürgerdeputierten und stellv. Bürgerdeputierten nach § 9  
 Abs. 2 BezVG 

Der Wahlvorschlag wird einstimmig angenommen. 
 

zu TOP 8    43/I Wahl der Bürgerdeputierten und deren Stellvertreter sowie die Berufung 
von beratenden Mitgliedern und deren Stellvertreter zu Mitgliedern des 
Jugendhilfeausschusses 
Bei einer Enthaltung wird die Vorlage zur Beschlussfassung einstimmig 
angenommen. 
 
Vorlagen zur Kenntnisnahme: 

zu TOP 9    46/I Bebauungsplan XII - 103 -1 (Körnerstraße 48) 
BVVorsteher Platzeck stellt die Kenntnisnahme fest. 

zu TOP 10    47/I Landschaftsplan XII-L-4 
BVVorsteher Platzeck stellt die Kenntnisnahme fest. 

zu TOP 11    48/I Landschaftsplan XII-L-5 
BVVorsteher Platzeck stellt die Kenntnisnahme fest. 

 Anträge: 

zu TOP 12    23/I Bäder im Bezirk Steglitz-Zehlendorf 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

zu TOP 13    24/I Fortgeltung der vorläufigen Geschäftsordnung 
Der geänderte Antrag wird bei einer Nein-Stimme und keiner Enthaltung  
mit Mehrheit angenommen. 
 

zu TOP 14    25/I Erhalt des Konzertsaals der Siemens-Villa 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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zu TOP 15     Überweisungen in Ausschüsse: 
BVVorsteher Platzeck ruft die lfd. Nr. 3b der Tagesordnung - Konsensliste - 
auf, der entsprechend die folgenden lfd. Nummern der Tagesordnung ohne  
Aussprache in die Ausschüsse überwiesen werden. Er stellt die Kenntnis- 
nahme der Konsensliste durch die Bezirksverordneten fest. 

lfd. Nr. Drs. Nr. Ausschuss 

  8  10/I  Haushaltswesen und Grundstückskauf 
  9  45/I  Haushaltswesen und Grundstückskauf 
23  15/I  Wirtschaft und Liegenschaften 
24  12/I  Bau und Verkehr 
26  17/I  Bau und Verkehr 
28  26/I  Bau und Verkehr 
30  16/I  Bildung und Kultur unter Mitberatung des  
    Jugendhilfeausschusses und des Sport- 
    ausschusses 
32  32/I  Bildung und Kultur 
33  33/I  Sozialwesen 
38  39/I  Bildung und Kultur 
39  31/I  Bau und Verkehr 
 

 

Anfragen: 

zu TOP 16    22/I Umweltgefahren durch Mülldeponie Wannsee 
Nach einer Aussprache stellt BVVorsteher Platzeck die Beantwortung der  
Anfrage durch BzStR'in Otto fest. 
 

zu TOP 17    51/I Jugendgangs in Wannsee 
Nachdem keine Wortmeldungen erfolgen, stellt BVVorsteher Platzeck die  
Beantwortung der Dringlichkeitsanfrage durch BzStR'in Otto fest. 
 
Die folgende Anfrage Drs. 19/I wird von BVVorsteher Platzeck gemeinsam  
mit den Anträgen Drs. 38/I und Drs. 30/I aufgerufen und behandelt: 

zu TOP 18    19/I Beteiligung am Verbund öffentlicher Bibliotheken Berlins (VÖBB) 
Nach einer Ausssprache stellt BVVorsteher Platzeck die Beantwortung der 
Anfrage durch BzStR Kopp fest. 
 

zu TOP 19    38/I Verbund der Öffentlichen Bibliotheken Berlins (VÖBB) 
Der Antrag wird zurückgezogen. 
 

zu TOP 20    30/I Beitritt Steglitz-Zehlendorfs zum Verbund öffentlicher Berliner 
Bibliotheken 
Der Antrag wird zurückgezogen. 
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Die folgende Anfrage Drs. 28/I wird von BVVorsteher Platzeck gemeinsam  
mit dem Antrag Drs. 34/I aufgerufen und behandelt: 

zu TOP 21    28/I Morgenpost vom 17.12.2000:"Bezirksverordnete hintergeht 
Elterninitiative" 
Nach der Begründung der Anfrage durch BV Plappert, ihrer Beantwortung 
durch BzStR Kopp und einer Aussprache stellt BV Dr. Langner den Antrag zur 
Geschäftsordnung auf Schluss der Debatte. Bei einer Abstimmung, an der sich 
BV Hippe nicht beteiligt, wird dieser Antrag mit 37 Ja-Stimmen und 29 Nein-
Stimmen angenommen. BVVorsteher Platzeck stellt die Beantwortung der 
Anfrage fest. 
 

zu TOP 22    34/I Disziplinarverfahren am Gymnasium Steglitz  
 (Alter Betreff: Rechtsradikale Lehrer in Steglitz) 

Nach einer Aussprache erklärt die antragstellende Fraktion, sie ändere den 
bisherigen Betreff des Antrags „Rechtsradikale Lehrer in Steglitz“ um in den 
neuen Betreff „Disziplinarverfahren am Gymnasium Steglitz“. Bei der 
anschließenden Abstimmung, an der sich BV Hippe nicht beteiligt, wird der 
Antrag mit 36 Ja-Stimmen und 29 Nein-Stimmen bei einer Enthaltung 
angenommen. 
 

zu TOP 23    20/I Dauerstellplatz für Sinti und Roma im ehemaligen Stauraum Dreilinden 
Nach einer Aussprache stellt BVVorsteher Platzeck die Beantwortung der 
Anfrage durch BzStR Körner fest. 
 

zu TOP 24    44/I Pflege der bezirklichen Grünflächen 
Nach einer Aussprache stellt BVVorsteher Platzeck die Beantwortung der 
Anfrage durch BzStR Körner fest. 
 

zu TOP 25    21/I Veränderungen in der Verwaltung der bezirkseigenen Grundstücke 
Nach einer Aussprache stellt BVVorsteher Platzeck die Beantwortung der  
Anfrage durch BzStR Laschinsky fest. 
 
Anträge: 

zu TOP 26    13/I Baumaßnahmen Sport- und Jugendzentrum Marshallstraße 
Nach einer Aussprache wird der Antrag der Absprache im Ältestenrat vom 
16.01.2001 gemäß in den Ausschuss für Bau und Verkehr überwiesen. 
 

zu TOP 27    11/I Beibehaltung des kulturellen Nutzungskonzeptes beim Verkauf des 
ehemaligen Primus-Palastes 
Nach einer Aussprache wird der Antrag der Absprache im Ältestenrat vom 
16.01.2001 gemäß in den Ausschuss für Bildung und Kultur sowie in den 
Haushaltsausschuss (federführend) überwiesen. 
 

zu TOP 28    35/I Aktion "Noteingang" 
Nach einer Aussprache, bei der sich die SPD-Fraktion dem Antrag anschließt, 
wird dieser der Absprache im Ältestenrat vom 16.01.2001 gemäß in den  
Ausschuss für Wirtschaft und Liegenschaften überwiesen. 
 

zu TOP 29    37/I Bürgerfrageviertelstunde 
Nach einer Aussprache, bei der sich die fraktionslose Bezirksverordnete Frau 
Stürtz-Frase dem Antrag anschließt, wird dieser der Absprache des Ältestenrats 
vom 16.01.2001 gemäß in den Ausschuss für Geschäftsordnung überwiesen. 
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zu TOP 30     Schlusswort des BVVorstehers 
BVVorsteher Platzeck weist die Bezirksverordenten auf den nächsten 
Sitzungstermin der BVV am 21.02.2001 hin, wünscht ihnen einen guten 
Heimweg und schließt die Sitzung um 20.05 Uhr. 

 

 
 
 

Berlin Steglitz-Zehlendorf, den  
 
 
 
 
 
Platzeck       Tonnes 
Bezirksverordnetenvorsteher     Schriftführerin 
 
 

-------------------------------------------------------------- 
 
 
Dieses Protokoll dient als Entwurf. Wird gem. § 48 der GO nach Empfang des Berichts bis zur 
übernächsten ordentlichen Sitzung der Bezirksverordnetenversammlung kein Einspruch erhoben, gilt es 
als genehmigt. 
 

Platzeck 
Bezirksverordnetenvorsteher 

 
 
 


